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        NOUS...
  
      

  

Chers Amis,

  

Je suis vraiment très heureux et fier d'être le nouveau Président de notre  Collège de Médecine
d'Urgence des Pays de la Loire. Je remercie le Conseil d'Administration qui m'a accordé sa
confiance pour vous représenter et travailler ensemble à la promotion de la médecine
d'Urgence en Pays de la Loire.

  

Vous avez pu constater que l'actualité médiatique nationale et les réseaux sociaux n'ont pas été
très tendres, ni toujours bienveillants ces dernières semaines avec la profession. C'est le
résultat de comportements individuels inacceptables, qui a conduit à couvrir d'opprobre les
métiers de l'Urgence et plus largement, des organisations, des structures d'urgence voire des
établissements de soins. L'impact a été destructeur avec des effets de bord collatéraux
nombreux… Je ne ferai pas de commentaires sur ces situations, ce n'est pas mon rôle de
Président du Collège mais celui des organisations professionnelles. En revanche, je sais que la
tornade médiatique qui nous a secoué occulte complètement tout le travail de dentellière que n
ous
accomplissons au quotidien dans nos structures, avec beaucoup de professionnalisme, de
dévouement et de courage et dans des conditions souvent difficiles. Quand je dis 
nous,
c'est l'ensemble des professionnels de l'urgence : hôtesses d’accueil, brancardiers,
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ambulanciers de Smur, secrétaires, aides-soignants, assistants de régulation médicale,
infirmiers, médecins, cadres de santé, superviseurs, responsables de Structure, etc  … 
Nous tous
, qui contribuons chaque jour à ce que nos patients, quelle que soient leur gravité, soient pris en
charge dans les meilleurs délais et dans les conditions les plus adaptées au regard de nos
contraintes et moyens respectifs. Bien sûr, tout n'est pas parfait et les organisations sont
perfectibles. L'accroissement de l'activité, les problématiques de ressources humaines, les
contraintes budgétaires, la mise en œuvre des Groupements Hospitaliers de Territoires (GHT),
Les pathologies émergentes, les nouvelles technologies, l'évolution de l'offre de soins et du
recours aux soins par les patients, etc… sont autant de défis, opportunités ou contraintes, qui 
nous placent en première ligne et nous obligent à nous adapter en permanence.

  

Je veux aujourd'hui saluer chaleureusement la qualité du travail extraordinaire que nous
accomplissons tous les jours dans nos Services,  chacun à sa place et dans un seul objectif :
celui de sauver, soigner, réconforter nos patients et leurs proches. Je veux 
nous
dire la confiance que 
nous
devons avoir dans nos métiers et combien 
nous
pouvons être fiers de ce que 
nous
faisons. Je veux simplement 
nous
dire merci pour ce que 
nous
sommes et ce que 
nous
accomplissons !...

  

Il me paraissait important de nous dire cela pour nous faire du bien, en cette période où l'on
nous a dit et fait beaucoup de mal.

  

La bientraitance des patients et des professionnels de santé doivent être des objectifs
prioritaires dans nos structures d'urgence, à l'heure où l'on parle beaucoup de qualité de vie au
travail et de management hospitalier. Des patients bien soignés par des professionnels de
santé bien traités…
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Plus que jamais, soyons unis et solidaires pour avancer ensemble et relever le défi d'une
spécialité de médecine d'Urgence attractive, moderne et ambitieuse.

  

Bien amicalement,

  

Joël JENVRIN
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